



Beleuchtender Bericht zuhanden der Gemeindeversammlung vom 12. Juni 2019

Netzanstalt Zollikon: Abnahme Jahresrechnung und Geschäftsbericht 2018

Antrag

Der Gemeindeversammlung wird beantragt zu beschliessen:

1. Die Jahresrechnung und der Geschäftsbericht 2018 der Netzanstalt Zollikon werden genehmigt.
2. Der Verwaltungsrat der Netzanstalt Zollikon wird entlastet.

Das Wichtigste in Kürze

Der Abschluss 2018 fällt trotz weiterer Teilrückzahlungen von Darlehen der Gemeinde erfreulich aus. Der Ertrag aus der Beteiligung an der Erdgas Regio AG hat sich zwar auf tieferem Niveau eingependelt; gleichzeitig waren aber auch die Nettoinvestitionen tiefer als geplant. Somit ergibt sich ein positiver Abschluss und das Fremdkapital hat weiter abgenommen. Der Gemeinde wird aufgrund des guten Abschlusses eine Ertragsbeteiligung in Höhe von 135'000 Franken ausgerichtet.

Im Auftrag der Netzanstalt Zollikon modernisierte und erweiterte die Werke am Zürichsee AG im Jahr 2018 die Infrastruktur der Versorgungsbereiche Wasser, Gas und Strom mit Investitionen in Höhe von 4,05 Mio. Franken.

Die Netzanstalt Zollikon ist Eigentümerin der Versorgungsanlagen und Netze für Strom, Gas und Wasser auf dem Gemeindegebiet von Zollikon und für Ausbau, Unterhalt und Erneuerung der Anlagen zuständig. Die Netzanstalt beauftragt die im Besitz der drei Gemeinden Zollikon-Erlenbach-Küssnacht liegende Werke am Zürichsee AG mit der Umsetzung aller Bau- und Versorgungsaufgaben.

Der vom Gemeinderat gewählte Verwaltungsrat der Netzanstalt Zollikon legt dem Gemeinderat die Jahresrechnung und den Geschäftsbericht jeweils zur Prüfung vor. Der Gemeinderat stellt der Gemeindeversammlung Antrag auf Genehmigung der Jahresrechnung und des Geschäftsberichts der Netzanstalt und auf Entlastung deren Organe. Die Gemeindeversammlung ist für die Oberaufsicht über die Netzanstalt zuständig (Art. 10 Statuten der Netzanstalt Zollikon).

Der Gemeinderat hat die Jahresrechnung und den Geschäftsbericht 2018 der Netzanstalt sowie den Revisionsbericht geprüft. Er genehmigte den Vorschlag des Verwaltungsrates, aufgrund des guten Rechnungsergebnisses bei der Netzanstalt der Gemeinde eine Ertragsbeteiligung in Höhe von 135'000 Franken auszurichten.

Erwägungen

Die Jahresrechnung 2018 der Netzanstalt Zollikon schliesst positiv ab. Damit kann der Gemeinde Zollikon auch dieses Jahr eine Ertragsbeteiligung von 135'000 Franken ausgerichtet werden, was erfreulich ist.

Empfehlung

Der Gemeinderat empfiehlt den Stimmberechtigten, die Jahresrechnung und den Geschäftsbericht 2018 zu genehmigen und den Verwaltungsrat zu entlasten.

Aktenauflage und Website Gemeinde Zollikon

- Geschäftsbericht der Netzanstalt Zollikon

Zollikon, im April 2019

Gemeinderat Zollikon